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VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE DEL 21 FEBBRAIO 2018 

Verbale n. 5/2018 

 

 

Il giorno 21 febbraio 2018 alle ore 15,42 si riunisce il Nucleo di Valutazione, anche in modalità 

telematica, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta dell’8 febbraio 2018; 

2. Comunicazioni; 

3. Audizione Corsi di laurea e Commissione Paritetica Docenti-Studenti Facoltà di Bioscienze 

e Tecnologie Agro-Alimentari e Ambientali; 

4. Audizione Area Ricerca; 

5. Linee guida per le attività della CPDS; 

6. Varie ed eventuali. 

 
Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

PROF. AURELIO MUTTINI Coordinatore ×    

PROF.SSA FRANCESCA FAUSTA GALLO Componente interno ×    

PROF.SSA ANTONELLA PAOLINI Componente esterno ×    

PROF. MAURO MACCARRONE Componente esterno   ×  

PROF. GIOVANNI DI BARTOLOMEO Componente esterno   ×  

AVV. ANDREA FANTAUZZI Componente esterno ×    

DENIS DI GENNARO Rappresentante degli studenti ×    

 

P= Presente AG= Assente Giustificato T= Telematica A= Assente 

 

Presiede la seduta il Coordinatore Prof. Aurelio Muttini, assume le funzioni di Segretario 

Verbalizzante la Prof.ssa Francesca Fausta Gallo. 

 

1. Approvazione del verbale della seduta dell’8 febbraio 2018; 

Il Coordinatore dà lettura del verbale della seduta dell’8 febbraio 2018. Il NdV, ad esclusione 

degli assenti nella predetta seduta, approva il verbale. 

 

Si decide di anticipare il punto 5. all’odg 

 

5. Linee guida per le attività della CPDS; 

Il Coordinatore ricorda che nella seduta del 25 gennaio 2018 il NdV ha stabilito di discutere sulle 

Linee guida in oggetto insieme al Presidente del Presidio di Qualità, Prof. Enrico Dainese, e alla 

Prof.ssa Maddalena Carli, componente il Presidio, che sono invitati ad entrare. Il Prof. Dainese 

espone al NdV le linee guida per le attività delle Commissioni Paritetiche, elaborate dal Presidio 

e già inviate ai componenti del NdV. Dopo un’attenta analisi del documento in oggetto il NdV 



 

 

 

 

NUCLEO DI VALUTAZIONE – OIV      Verbale del 21 febbraio 2018 

 

Pag. 2 a 3 

 

avanza delle osservazioni e vengono concordate insieme al prof. Dainese e alla prof.ssa Carli 

alcune integrazioni da apportare al documento. 

Il NdV approva ad unanimità le linee guida per le attività della CPDS, con le integrazioni 

concordate (Allegato 1 al presente verbale). Il Prof. Dainese e la prof.ssa Carli alle ore 16 lasciano 

la seduta. 

 

3. Audizione Corsi di laurea e Commissione Paritetica Docenti-Studenti Facoltà di 

Bioscienze e Tecnologie Agro-Alimentari e Ambientali; 

Il Coordinatore dà lettura della nota del 14 febbraio 2018 con la quale i Presidenti dei Corsi di 

laurea e la Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di Bioscienze e Tecnologie 

Agro-Alimentari e Ambientali sono stati invitati all’audizione odierna. 

Sono presenti i presidenti dei CdS Proff. Aldo Corsetti, Paola Pittia e Rosanna Tofalo e per la 

Commissione Paritetica i proff. Emilio Chiodo, Manuel Sergi, Maria Schirone, Alessandro Martelli, 

Giampiero Sacchetti (presidente), e lo studente Luigi Esposito. 

Il Coordinatore spiega che il NdV sta attuando le audizioni dei corsi di studio e delle commissioni 

paritetiche delle diverse facoltà dell’Ateneo per condividere osservazioni e proposte volte ad 

evidenziare punti di forza e soprattutto criticità e azioni correttive, anche in vista della relazione 

che è tenuto a redigere annualmente. In particolare si vuole porre l’attenzione sull’attività delle 

commissioni paritetiche e sulla loro sinergia con i corsi di studio; si intende, anche, raccogliere 

alcune valutazioni sull’effettiva efficacia del Patto con lo studente. 

Prende la parola il Prof. Sacchetti, presidente della Commissione paritetica, che sottolinea come 

il ruolo delle commissioni paritetiche nel sistema AQ, sia progressivamente cambiato, tanto che 

non risulta sempre chiaro definirne i compiti e le funzioni. Inizialmente l’attività delle paritetiche 

si concentrava esclusivamente nella stesura della relazione annuale, ed esse avevano un ruolo 

esterno ai CdS e interno alle Facoltà. Ora, invece, è sempre più sollecitato il raccordo con i corsi 

di studio, dei quali, tuttavia, le CP devono essere una sorta di valutatori di primo livello, 

esercitando forme di controllo diretto. Sottolinea, inoltre, che alcune criticità dei CdS non 

dipendono dai Corsi di Studio o dalle Facoltà, ma dal sistema di AQ di Ateneo e in questi casi gli 

stessi CdS hanno poco margine di manovra per risolvere eventuali problemi. 

La prof.ssa Gallo fa notare che, in ogni caso, è utile che le CP evidenzino criticità del sistema di 

AQ di Ateneo, dal momento che loro interlocutori sono, oltre che le Facoltà, anche il NdV e 

soprattutto il Presidio, responsabile del sistema di AQ dell’Ateneo. 

Il Prof. Muttini esprime apprezzamento per le relazioni della CP della Facoltà di Bioscienze, che 

sono sempre state sintetiche e chiare, sollecitando l’uso di grafici che rendono ancora più 

immediata la lettura dei dati e la misurazione degli interventi. 

Prende la parola la Prof.ssa Pittia che sottolinea le specificità dei corsi di laurea internazionali, 

come quello da lei presieduto, che hanno delle proprie criticità, anche per la presenza di studenti 

stranieri. Il sistema di AQ di Ateneo deve tener conto di queste specificità, avviando una 

riflessione in merito ed elaborando forme di valutazione e di risoluzione dei problemi coerenti. 

In merito al Patto si apre un’ampia discussione, dove vengono espressi diversi pareri. Il Prof. 

Chiodo, ad esempio, ritiene che l’applicazione del Patto sia stato didatticamente utile 

Lo studente Luigi Esposito è, però, del parere che l’estensione del Patto a tutti gli studenti ne 

abbia snaturato il significato, e anche i risultati sono meno positivi rispetto ai primi anni della 

sua applicazione, quando, coerentemente al suo impianto iniziale, era riservato solo agli studenti 

frequentanti. 

Prende la parola il Prof. Maccarrone, che evidenzia come, una delle caratteristiche del Patto è 

stata quella di introdurre le prove in itinere per tutti gli insegnamenti. Tuttavia, quelle che 

avrebbero dovuto essere forme di autovalutazione, si sono trasformate in esami; il problema è 

stato ancora più grave per le materie modulari, a volte spezzettate in diversi insegnamenti 

impartiti da differenti docenti ognuno dei quali svolge delle verifiche autonome. Sottolinea, 

invece, che l’esame deve essere unico. 
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Si apre un ampio e articolato dibattito, durante il quale viene ribadita la necessità di mantenere 

le prove in itinere come pratiche di autovalutazione, non obbligatorie, e che non possono 

compromettere il risultato finale dell’esame, che comunque rimane unico. 

A termine della discussione il Prof. Muttini dà la disponibilità dei NdV ad incontrare presidenti dei 

Corsi di Studio e Commissioni paritetiche, anche su loro sollecitazione. 

Alle ore 16,40 i Presidenti dei Corsi di laurea e la Commissione Paritetica Docenti-Studenti della 

Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-Alimentari e Ambientali lasciano la seduta. 

 

4. Audizione area Ricerca 

Il Coordinatore dà lettura dell’invito ai Responsabili degli uffici dell’Area Ricerca del 14 febbraio 

2018. Tuttavia, dal momento che per l’Area è presente solo il dott. Altisonante, il NdV decide di 

rimandare l’audizione. 

 

2. Comunicazioni; 

Il Coordinatore dà lettura della nota pervenuta dall’Ufficio di Supporto del 19 febbraio 2018 con 

“I materiali della Terza edizione delle Giornate di incontro con in Nuclei di Valutazione”. Il NdV 

prende atto. 

 

 

6. Varie ed eventuali. 

Il Coordinatore dà lettura della nota, con oggetto “Accreditamento corsi dottorato ciclo XXXIV”, 

con la quale il Responsabile dell’Ufficio formazione alla ricerca il 15 febbraio 2018 ha trasmesso 

la nota ministeriale del 5 febbraio 2018, prot. 3419 con oggetto “Indicazioni operative Dottorati 

XXXIV ciclo a.a. 2018/2019” ed ha chiesto di conoscere la data della prossima riunione del Nucleo 

di Valutazione e la data entro cui i Coordinatori dovranno chiudere le schede. La nota ministeriale 

fa presente che le documentate proposte di accreditamento di nuovi corsi o di corsi già accreditati 

di cui si intende disporre la prosecuzione per l’a.a. 2018/2019 (che in questo caso devono essere 

corredate dalla Relazione del Nucleo di Valutazione) potranno essere presentate entro il 21 

marzo 2018 nell’apposita banca dati. 

Il Coordinatore ricorda che, in merito ai Dottorati di ricerca del XXXIV ciclo, nella seduta del 29 

giugno 2017 il NdV ha deliberato quanto segue: 

“Il NuVa raccomanda a ciascun Coordinatore dei Dottorati di Ricerca di rispettare per il XXXIV 

ciclo un preciso scadenzario per consentire al Nucleo di Valutazione una più accurata analisi delle 

proposte di Dottorato e di formulare suggerimenti che possano essere, eventualmente, recepiti 

dai diversi coordinatori; pertanto, la documentazione relativa deve pervenire all’ufficio di 

supporto del NuVa entro e non oltre un mese prima della scadenza dell’adempimento 

ministeriale. Il NuVa dà mandato all’Ufficio di supporto di inviare questo punto ai coordinatori 

dei dottorati, e per conoscenza al Direttore Generale, al Rettore e al Prorettore alla Ricerca”. 

Il NdV prende atto. 

 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno il Coordinatore alle ore 17.27 

dichiara chiusa la seduta. 

 

 

              Il Segretario                 Il Coordinatore  

F.to Prof.ssa Francesca Fausta Gallo    F.to Prof. Aurelio Muttini 


